
GUIDE D'UNE EXPOSITION
ÉCO-RESPONSABLE

Politique de développement durable et démarche ISO 20 121 

L’impact social et environnemental des événements est énorme, souvent bien plus
important que ne le pensent de nombreux planificateurs et hôtes d’événements. Avec
pour ambition de créer une manifestation plus responsable, le secrétariat général de
votre congrès, K.I.T. Group France, a été certifié ISO 20121 en 2021. Il s'engage, donc, à
respecter les directives de ce référentiel qui visent à privilégier des partenaires ayant une
politique responsable et à introduire des pratiques éco-responsables et socialement
acceptables aux JFR 2024. 

Les exposants, ambassadeurs d'un Congrès responsable et inclusif 

Tout comme les équipes organisatrices et les prestataires de services, les exposants des
JFR 2024 agissent en tant qu'ambassadeurs auprès des participants et du grand public, en
appliquant les écogestes et en respectant les orientations durables définies pour le
congrès. 

Du montage au démontage, et pendant toute la période d'accès, les exposants sont
invités à soutenir et à s'engager dans tous les domaines décrits dans ce document en :

Exploitant leur stand et les événements qui s'y déroulent de manière durable.

S’efforçant d'assurer l'égalité des sexes et la diversité dans leur recrutement et la
sélection des intervenants.

Recourant à des prestataires/fournisseurs locaux ou le plus proche possible.
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Les matériaux utilisés pour leur fabrication doivent être traçables, et l'utilisation de produits
chimiques, nocifs pour la santé et l'environnement, doit être limitée. 

Privilégiez les matériaux locaux et labellisés (FSC/Forest Stewardship Council/PEFC,
peinture éco-labellisées, moquettes recyclées, réutilisables et recyclables) et restez
prudent sur la sécurité. 

Réduisez les distances des différentes étapes de transports. Réutilisez, réduisez, recyclez
les emballages et protections. Utilisez en priorité un éclairage peu énergivore (ampoule
basse consommation ou LED).

Si un stand ne peut être réutiliser, privilégiez le don (école/association) si non recyclez-le
(benne sélective).

LE MOBILIER

Camerus, le fournisseur officiel de mobilier,
également engagé dans un processus de
certification ISO 20 121 a mis en place une
gamme de mobilier nommé « Ethic for future »
qui répondra à vos besoins les plus
responsables.

La durée de vie des matériaux doit être plus longue pour le bien
de la planète, pour réduire nos déchets… C'est pour cela que
toute décision concernant votre stand doit être réfléchie. 

La location de stands dans la région est une bonne solution mais si
vous souhaitez concevoir votre stand, privilégiez l'éco-conception.
Il faut qu'il soit pensé de manière à être repeint, adapté, stocké,
monté et démonté facilement, être modulable et recyclable s'il ne
peut être réutilisé.

UNE CONCEPTION
RESPONSABLE



Veuillez disposer de vos déchets comme suit : 

Verre : Veuillez disposer du verre dans les bennes à verres se trouvant à côté de
chaque monte-charge 
Autres déchets : Veuillez disposer vos déchets dans des poubelles de tri (DIB, cartons,
COVID) et (DIB, cartons et plastiques) qui sont alternées sur les espaces du Palais des
Congrès de Paris 

Zéro plastique à usage unique : N'apportez pas et n'utilisez pas d'articles en plastique
destinés à être utilisés puis jetés (sacs en plastique, gobelets en plastique, emballages en
plastique, pailles, etc.) 

LE NETTOYAGE ET LES
DÉCHETS

Pendant l'exploitation : 

Le nettoyage et l’entretien des allées et des parties communes est
assuré par l’organisation. Le nettoyage de votre stand est à votre
charge. Veuillez commander la prestation auprès de Viparis.

Pendant le montage et le démontage : 

Le nettoyage de l’espace est à votre charge. Veuillez commander la
prestation auprès de Viparis.

Pour un mode de vie zéro déchet, appliquez la règles des 5R : Refuser,
Réduire, Réutiliser, Recycler et Rendre à la terre !

Pensez à amener vos propres contenants (gourdes, boîte réutilisables) et
couverts afin de vous restaurer sans déchets. Pour éviter les déchets
alimentaires, n'achetez pas en trop grande quantité et conservez bien
vos aliments.
.

Veuillez disposer de vos déchets comme suit : 

Verre : Veuillez disposer du verre dans les bennes à verres se trouvant à côté de
chaque monte-charge
Autres déchets : Veuillez disposer vos déchets dans les bennes mises à votre
disposition à proximité des montes charges. 

Le Palais des Congrès de Paris tri et valorise les déchets que vous avez jeté :



Message de Viparis à propos de la sobriété énergétique : 
« Dans le cadre du plan de sobriété énergétique, nous vous
prions, Madame, Monsieur, de bien vouloir procéder à
l’extinction de l’éclairage de votre stand. Merci de votre
compréhension ». 

Si toutefois l’exposant souhaite en disposer, il devra se poser la
question de l’utilité réelle du goodies, de sa fabrication (mode,
matériau, localisation) à sa fin de vie, en vue d’en maîtriser
tous les paramètres.

LA CONSOMMATION
D'ÉNERGIE

Privilégiez la mobilité douce pour vos déplacements vers et
depuis le Congrès en utilisant les transports en commun
(train, métro, tramway, bus), le covoiturage ou le vélo.
Privilégiez les alternatives à l'avion en prenant le TGV ou le
bus. Sinon privilégiez les vols courts et sans escales. Vous
pouvez découvrir l'impact du transport sur le climat en
cliquant ici. 

LE TRANSPORT

Les exposants sont encouragés à intégrer
dans tous les supports de communication
mis en œuvre les actions suivantes : 

Cliquez ici pour utiliser la solution de co-voiturage « togetzer ».

LES GOODIES

Intégrer des sous-titres pour les communications vidéos
destinées aux personnes malentendantes.
Adapter a taille des polices de caractères aux personnes         
malvoyantes (cf. norme AFNOR). 

L’organisation déconseille la mise à disposition de
goodies physiques. 

LA COMMUNICATION 

Intégrer la diversité d'origine et la
mixité des intervenants. 
Communiquer vos messages en utilisant
une écriture  non genrée.

https://impactco2.fr/transport


GUIDE TO AN
ECO-RESPONSIBLE

EXHIBITION
Sustainability Policy and ISO 20 121 Approach 

The social and environmental impact of events is enormous, often far greater than many
event planners and hosts realize. With the ambition to create a more responsible event,  
the general secretariat of your congress, K.I.T. Group France, has been certified ISO 20121
in 2021. We are committed to follow the guidelines of this standard which aims to favor
partners with a responsible policy and to introduce eco-friendly and socially acceptable
at JFR 2024.

Exhibitors, ambassadors of a responsible and inclusive Congress 

Like the organizing teams and service providers, the exhibitors of the JFR 2024 act as
ambassadors to the participants and the general public, by applying eco-actions and
respecting the sustainable guidelines defined for the congress. 

From set-up to dismantling, and throughout the access period, exhibitors are invited to
support and engage in all the areas described in this document by

Operating their stand and the events taking place on it in a sustainable manner.

Ensuring gender equality and diversity in their recruitment and selection of speakers.

Using local or nearest available providers/suppliers (you can ask K.I.T. Group France for
references).
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Materials used for the stands must be traceable. The use of chemicals, which may be
harmful to the environment and a health hazard, must be limited. 

Favor local and labeled materials (FSC/Forest Stewardship Council/PEFC, eco-labeled
paints, recycled, reusable, and recyclable carpets) and be careful about safety. 

Minimize the distances between the different transport stages. Reuse, reduce, and recycle
packaging and protective materials. Use energy-efficient lighting (low-energy bulbs or
LEDs) as a priority.

If a stand cannot be reused, favor donations (school/association) or recycle it (selective
skip).

A RESPONSIBLE
DESIGN

THE FURNITURE

Camerus, the official furniture provider,
also engaged in an ISO 20 121
certification process, has set up a range
of furniture called "ethic for future"
which will meet your most responsible
needs.

The lifespan of materials must be longer to reduce our waste and
for the good of the planet. Any decision regarding your stand must
be made with that in mind. . 

Renting stands in the region is a good solution, but if you want to
design your stand, favor eco-design. It should be designed to be
easily repainted, adapted, stored, assembled and disassembled,
modular, and recyclable if it cannot be reused.



Please dispose of your waste as follows: 

Glass: Please dispose of glass in the glass bins next to each lift 
Other waste: Please dispose of your trash in the sorting bins (CIW, cardboard, COVID)
and (CIW, cardboard, and plastic), which are alternated throughout the Palais des
Congrès de Paris 

Zero single-use plastic: Do not bring or use plastic items intended to be used and then
thrown away (plastic bags, plastic cups, plastic packaging, straws, etc.)

THE CLEANING AND
THE WASTE

During operation : 

The cleaning and maintenance of the aisles and common areas is
provided by the organization. You are in charge of cleaning your
stand. Please order the service from Viparis.

During set-up and dismantling: 

The cleaning of the space is at your charge. Please order this service
from Viparis.

For a zero-waste lifestyle, apply the 5Rs rules: Refuse, Reduce, Reuse,
Recycle, and Return to the ground!

Remember to bring your own containers (flasks, reusable boxes) and
cutlery so that you can eat without waste. To avoid food waste, don't
buy too much and preserve your food well.
.

Please dispose of your waste as follows:

Glass: Please dispose of glass in the glass bins located next to each lift
Other waste: Please dispose of your trash in the skips near the goods lifts. 

The Palais des Congrès de Paris sorts and recycles the waste you put in these skips as
follows:



Message from Viparis about energy saving: 
"As part of the energy saving plan, we would like to ask you,
Madam, Sir, to switch off the lighting on your stand. Thank you
for your understanding".

If, however, Exhibitors wish to provide some, they should weigh
whether it is useful or not, from fabrication (mode, material, location)
to its end of life, in order to control all their parameters.

Favor soft mobility for your travel to and from the
Congress by using public transport (train, metro,
tramway, bus), carpooling, or cycling. Otherwise, opt
for short, non-stop flights. You can find out more
about the impact of transport on the climate by
clicking here.

THE
TRANSPORTATION

THE COMMUNICATION Exhibitors are encouraged to include the
following actions in all communication
materials used :

Click here to use the carpooling solution "togetzer".

THE
GOODIES

Integrate subtitles for video communications for the hearing
impaired.
Adapt the size of fonts to visually impaired people (cf. AFNOR
standard).

The organization advises against providing goodies.

Communicate your messages with
gender-neutral writing. 
Integrate the mix and the diversity of
origin of the speakers.

THE ENERGY
CONSUMPTION 

https://impactco2.fr/transport

